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       Visagino savivaldybė informuoja                          Висагинское самоуправление информирует

„Lietuvos draudimas“ tęsia „Apsaugok mane“ akciją –
jau 24-tus metus rugsėjį Visagine bus apdrausti visi moksleiviai

Futbolo šventė Visagine:
I lygos Žvaigždžių diena, šeimų turnyras ir 
senjorų futbolas atnaujintame stadione!

Sveikiname Mokslo ir žinių 
dienos proga!

Поздравляем с Днем науки
и знаний!

Gerbiami mokiniai, studentai, 
tėveliai, globėjai, švietimo dar-
buotojai ir visi, visi!

Gera pasitikti dar vieną naują pra-
džią – malonų nerimą apie ateities 
iššūkius keliančią – Rugsėjo pirmąją!

Vieniems – tai pirmas žingsnis, 
kiti – jau kažkur įsibėgėję procese, 
o trečių – laukia gražios mokslo pa-
baigos pradžia. Nesvarbu, kokioje 
grandinės etape Jūs esate, atraskite 
laiko, o ir vietos, pasimėgauti proce-
su, pamatyti ne tik sunkumus, bet 
išvysti ir galimybes.

Šiandien mes nuoširdžiai kviečia-
me Jus bendram darbui ir pastan-

„Apsaugok mane“ – viena ilgiausiai 
gyvuojančių socialinės atsakomybės 
akcijų, kai kasmet visą rugsėjo mėnesį 
visi šalies moksleiviai yra nemokamai 
apdraudžiami nuo nelaimių keliuose. 
Šią akciją inicijuoja didžiausia šalies 
draudimo bendrovė „Lietuvos drau-
dimas“ ir drauge su partneriais, Visa-
gino savivaldybe, rugsėjį kviečia pasi-

Rugsėjo 2 d. futbolo šventė at-
keliauja į Visaginą: didžiulėje ne-
mokamoje sporto fiestoje ofi-
cialiai atidarysime atnaujintą 
Visagino m. stadioną, stebėsime 
Optibet Pirmos lygos žvaigždžių 
dieną, senjorų, tarp kurių ir Vi-
sagino „Inter-veteranai“, futbolo 
kovas, miesto šeimos galės daly-
vauti draugiškame šeimų futbolo 
turnyre, mažųjų lauks nemokami 
batutai, animatorius ir linksmos 
užduotys!

Nuo 11.00 val., stadione miesto 
šeimos ir vaikai galės jėgas išban-
dyti draugiškame BFA Visagino šei-
mų futbolo 2x2 turnyre (registracija 
su galimybe registruotis ir renginio 
dieną), kuriame kviečiami dalyvau-
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goms, kad drauge, palaikydami vie-
ni kitus, kurtume pažangų švietimą, 
motyvuotą, drąsų ir iniciatyvų jauni-
mą, išsilavinusią ir atvirą visuome-
nę. Tegul šiais mokslo metais būna 
daug nuoširdaus juoko, didžių pa-
siekimų ir malonių nutikimų.

Kibkime į prasmingus darbus ir 
mėgaukimės! Lengvų ir nepamirš-
tamų mokslo metų!

Savivaldybės meras
Erlandas Galaguz

Laikinai einanti administracijos
direktoriaus pareigas
Aušra Andrijauskienė

дежь, образованное и открытое 
общество.

Пусть в этом учебном году 
будет много искреннего смеха, 
больших свершений и приятных 
событий.

Давайте приступим к осмыс-
ленной работе и будем насла-
ждаться! Легкого и незабывае-
мого учебного года!

Мэр самоуправления
Эрландас Галагуз

Временно исполняющая
обязанности директора

админстрации
Аушра Андрияускене
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rūpinti moksleivių saugumu keliuose.
Vaikų saugumas – kiekvieno 

atsakomybė
Kaip ir kasmet, šiemet vėl norime 

atkreipti visų tėvelių dėmesį, kad dar 
prieš naujus mokslo metus vaikams 
primintų elementarius, bet neretai 
gyvybiškai svarbius dalykus: kaip tin-
kamai pereiti nereguliuojamą perėją, 
kodėl negalima eiti per gatvę degant 
geltonam ir raudonam šviesoforo si-
gnalui, kaip teisingai kirsti gatvę ve-
dantis dviratį ar paspirtuką. Tai gali 
padėti vaikui reikiamu metu priimti 
teisingus sprendimus.

Apdraudžiami 340 tūkst. 
moksleivių

„Apsaugok mane“ iniciatorė, di-
džiausią ir ilgiausią patirtį turinti ša-
lies draudimo bendrovė „Lietuvos 
draudimas“ pažymi, kad per 24-erius 
akcijos metus pavyko atkreipti dėme-
sį į vaikų saugumą keliuose ir augin-
ti visuomenės atsakomybės jausmą 
už kiekvieną vaiką kelyje.

„Kasmet visoje šalyje visą rugsė-
jį nemokamai apdraudžiame visus 
moksleivius, šiemet jų bus daugiau 
nei 340 tūkst.– tiek bendrojo ugdy-

ti visi: nepriklausomai nuo amžiaus 
ar futbolo gebėjimų!

Be visa to visų Visagino šeimų lauks 
NEMOKAMOS pramogos: batutai, ani-
matorius, pasirodymai oficialaus sta-
diono atidarymo metu.

Futbolo fiestą 15.00 val. vainikuos 
pirmą kartą istorijoje organizuojama 
Optibet Pirmos lygos žvaigždžių die-
na, kurioje susigrums ryškiausios ly-
gos žvaigždės, suskirstytos į lietuvių 
ir legionierių komandas. Po rungty-
nių šventę uždarys koncertas.

Šventės programa:
10.00 val. durys atsidaro;
10.30 val. sveikinimo žodis;
11.00–14.00 Lietuvos senjorų 50+ ma-
žojo futbolo pirmenybės didžiajame 
stadione;

mo mokyklų moksleivių šiuo metu 
skaičiuojama šalyje. Visiems jiems 
visą parą galioja draudimo apsauga. 
Šia akcija siekiame didinti visuome-
nės dėmesį vaikų saugumui ir ma-
žinti nelaimių keliuose skaičių, ku-
riose nukenčia moksleiviai“,– teigia 
Visagino veikiančio „Lietuvos drau-
dimo“ skyriaus vadovas (–ė) Natali-
ja Sokolovskaja.

Kaip ji atkreipia dėmesį, dažniau-
siai į mokyklas skubantys vaikai yra 
sužalojami pėsčiųjų perėjose ar jiems 
važiuojant dviračiu bei paspirtuku. 
Todėl neabejotina, kad kalbėti apie 
saugų eismą ir edukuoti tiek vaikus, 
tiek suaugusius reikia nuolatos.

Nemokamas draudimas
galioja automatiškai

Akcijos metu visą rugsėjo mėnesį 
kiekvienas šalies moksleivis turi ne-
mokamą draudimą nuo nelaimių ke-
lyje. Dovanojamo draudimo suma –
iki 5 tūkst. eurų.

„Draudimo apsauga mokyklinio 
amžiaus vaikams įsigalios automa-
tiškai pačią pirmą mokslo metų die-
ną bei galios iki pat rugsėjo 30 die-
nos pabaigos. 

Tam, kad draudimo apsauga galio-
tų, tėveliams nieko papildomai ne-
reikia daryti.

Jei moksleivis, keliaudamas pėsčio-
mis, važiuodamas ar vežamas dvira-
čiu, riedėdamas paspirtuku šį rugsėjį 
pateks į eismo įvykį, tėvams ar globė-
jams reikia registruoti žalą „Lietuvos 
draudimo“ svetainėje arba susisiekti 
su draudimo specialistais trumpuo-
ju telefonu 1828. Draudimo išmoka 
yra išmokama nepriklausomai nuo 
to, ar moksleivis yra avarijos kaltinin-
kas“,– informuoja „Lietuvos draudi-
mo“ Žeimenos/ Aukštaitijos skyriaus 
vadovas (–ė).

„Apsaugok mane“ yra viena iš se-
niausių socialinės atsakomybės inici-
atyvų Lietuvoje, kurią „Lietuvos drau-
dimas“ inicijavo 2000 metais. 

Akcijos „Apsaugok mane“ metu 
šalies vairuotojai skatinami būti itin 
atidžiais kelyje ir skirti ypatingą dė-
mesį jauniausiems eismo dalyviams, 
po vasaros atostogų grįžtantiems į 
miestų bei miestelių gatves. Daugiau 
apie vaikų saugumo keliuose inici-
atyvą: https://www.ld.lt/asmens- 
draudimas/apsaugok-mane.

NETEKTIS
Anapilin išėjo žinomas Visagino 

miesto architektas (buvęs Sniečkaus 
gyvenvietes vyriausias architektas) – Al-
gimantas Lapėnas (1953–05–17–2023–
08–26). Gegužę jam sukako 70 metų. 
Įdomaus, aktyvaus, mylinčio gyvenimą 
žmogaus laikas baigėsi.

Algimantas Lapėnas, kaip architek-
tas, dalyvavo Sniečkaus gyvenvietes 
generalinio plano rengimo procese, 
prisidėjo prie Visagino miesto ir savi-
valdybės bendrųjų planų rengimo, da-
lyvavo krikščionių bažnyčios Santarvės 
gatvėje projektavimo procese, rengė 
detaliuosius planus, suprojektavo in-
dividualių gyvenamųjų namų kvartalą 
Energetikų gatvėje, suprojektavo auto-
mobilių stovėjimo aikšteles: Sedulinos 
alėjoje, Parko gatvėje, Taikos prospek-
te, parduotuvę – Taikos prospekte…

Algimantas Lapėnas buvo principin-
gas, reiklus, turintis savo nuomonę.

Algimantas Lapėnas buvo ir Visagi-
no politinis veikėjas: 1991–09–12–1993–
05–21 Lietuvos Respublikos Vyriausy-
bės įgaliotinis Sniečkaus gyvenvietėje, 
po to – Visagine, Visagino savivaldybės 
tarybos narys, Lietuvos socialdemokra-
tų partijos Visagino skyriaus pirminin-
kas iki 2000 metų.

Šviesus jo atminimas išliks visų, tu-
rėjusių galimybę su juo bendrauti ir 
dirbti, širdyse.

11.00–14.00 val. BFA Visagino šeimų 
futbolo turnyras, estafetės vaikams 
bei animatorius mažajame stadione 
(registracija su galimybe registruotis 
renginio dieną: https://forms.gle/zN-
saKrzK8HcAzoDw9);
13.45–14.15 muzikinis „Memuary 
Amura: grupės pasirodymas“;
14.15–14.30 stadiono atidarymo ofici-
alioji dalis didžiajame stadione;
14.30–15.00 muzikinis „Loafers“ gru-
pės pasirodymas;
15.00–17.00 val. Optibet Pirmos ly-
gos žvaigždžių diena didžiajame sta-
dione;
17.00 2Kvėpavimas koncertas.

Nepraleiskite futbolo fiestos rug-
sėjo 2 d. nuo 10.00 val. miesto stadi-
one (Parko g. 2C, Visaginas)!

админстрации
Аушра Андрияускене

Дорогие ученики, студен-
ты, родители, опекуны, работ-
ники образования и все-все!

Приятно встречать еще одно 
новое начало, вызывающее при-
ятные переживания, связанные 
с Первым сентября!

Для кого-то это первый шаг, 
для кого-то – часть продолжения 
пути, а для кого-то – этап успеш-
ного завершения учебы.

На каком бы этапе этого пути 
вы ни находились, найдите вре-
мя и место, чтобы насладиться 
процессом, увидеть не только 
трудности, но и возможности.

Сегодня мы искренне пригла-
шаем вас к совместной работе 
и усилиям, чтобы вместе, под-
держивая друг друга, мы смог-
ли создавать современное об-
разование, мотивированную, 
смелую и инициативную моло-
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Первые полгода работы в городском совете. Фракция партии регионов Литвы
Повышение пошлины на вы-

воз мусора следует пересмо-
треть

В июне было принято решение 
Совета о повышении пошлины на 
вывоз бытовых отходов для жите-
лей 9-этажных домов и некоторых 
юридических лиц. В результате 
цена на услугу самоуправления, 
например, в 3-комнатных кварти-
рах, выросла более чем в 3 раза (55 
и 168 Евро!).

Наша фракция голосовала про-
тив такого решения. Во-первых, 
членам Совета и жителям города 
не были предоставлены данные 
о том, из чего складывается такая 
цена. Поэтому члены Совета об-
ратились с соответствующим за-
просом в самоуправление. Кроме 
того, все мы наблюдаем беспоря-
док возле контейнеров для вто-
ричных и бытовых отходов. Лю-
дям, прежде всего, должны быть 
созданы равные условия по до-
ступности контейнеров, обеспе-
чение камерами видеонаблюде-
ния и др. Среди членов Совета есть 
понимание того, что уже осенью 
необходимо пересматривать это 
поспешное и необдуманное ре-
шение Совета.

О создании коалиции и на-
значении на административ-
ные должности

Совет нынешней каденции на-
чал работать в условиях нового За-
кона о местном самоуправлении. 
Мэр является руководителем ис-
полнительной власти, т. е., попро-
сту говоря, руководителем само- 
управления и учреждений города. 
Совет, в свою очередь, является 
представительской властью. От 
сбалансированного и слаженного 
диалога этих двух институций во 
многом зависит эффективность 
развития Висагинаса.

Мы считаем, что до назначения 
людей на должности личного по-
литического доверия необходимо 
было договориться о совместной 
программе действий на ближай-
шие четыре года. Это было важ-
ным, поскольку обеспечило бы 
взаимную поддержку друг друга. 
Кроме того, по новому закону, на-

пример, вице-мэру может быть де-
легирована часть функций мэра. 
Мэр же, в свою, очередь, исполняет 
решения Совета. Поэтому было бы 
логично сначала на уровне Совета 
определиться, какие задачи будет 
выполнять вице-мэр, а затем уже 
говорить о назначении.

К сожалению, мэр, мы считаем, 
не прислушался к мнению Cовета. 
В результате в решении этого во-
проса точку поставит суд, которого 
можно было бы избежать путем 
простого человеческого диалога, 
а не давления.

В свою очередь, наша фракция 
Партии регионов, как и в начале 
каденции, стремится к созданию 
и работе в составе широкой коа-
лиции.

О повышении тарифов в уч-
реждениях просвещения и пу-
бличных учреждениях

На последнем заседании Совета 
25 августа рассматривалось реше-
ние о повышении тарифов, в том 
числе, в Висагинском спортцен-
тре. Мы не поддержали это реше-
ние, и оно в результате не было 
принято. Наши аргументы таковы: 
значительное повышение тари-
фов на посещение детских круж-
ков (от 6 евро – до 12, 18 и 20 евро) 
негативно влияет на доступность 
неформального образования.

Есть примеры других самоуправ-
лений, где утверждена символиче-
ская плата за посещение секций, 
кружков в размере 3 евро. Ведь 
образование – это не та сфера де-
ятельности, которая должна быть 
ориентирована на прибыль. Это, 
прежде всего, инвестиции в на-
ших детей.

Кроме того, само повышение 
цены для родителей автомати-
чески не обеспечивает качество. 
Так, не секрет, что родительские 
деньги зачастую используются, на-
пример, не на инвентарь для де-
тей, на соревнования и поездки, 
иначе говоря, не на улучшение 
учебного процесса, но также, на-
пример, на коммунальные услуги.

Правильно ли это? Ведь само-
управление получает доходы от 
налогов с жителей города. Само- 

управление имеет ряд зданий 
и сооружений и на их содержание 
предусматривает деньги в бюд-
жете.

Не секрет, что одной из причин 
ситуации с бывшим директором 
детского сада Ольгой Мазневой, 
было именно использование, так 
называемых, родительских денег. 
Мы считаем, что разбрасываться 
такими руководителями как Ольга 
Мазнева – непозволительная ро-
скошь для нашего города. Да и лю-
бой работник в современных ус-
ловиях ценен.

Об инфраструктурных про-
ектах финансирования учреж-
дений

Еще с 2021 г. все мы, жители Ви-
сагинаса, наблюдаем за созданием 
крупной инфраструктуры в на-
шем городе: автобусный вокзал, 
реконструкция аллеи Седулинос, 
модернизация сети освещения, 
реновация здания VEPA (бывший 
«Бизнес- инкубатор»). На выпол-
нение этих проектов использу-
ются немалые средства из бюд-
жета (на кофинансирование). При 
этом необходимо понимать, что на 
индексирование проектов (иначе 
говоря, на их удорожание) ни Ев-
росоюз, ни Правительство денег 
дополнительно не выделяет. Со-
ответственно, удорожание опла-
чивается исключительно из город-
ского бюджета. Поэтому, крайне 
важно рассчитывать каждый шаг 
участия в таких проектах.

Кроме того, мы видим, что и бо-
лее чем солидная индексация 
проектов (так, для висагинцев 
стоимость автовокзала с перво-
ночальных 400 тыс. евро выросла 
на 933 тыс., при сегодняшней сто-
имости проекта 1 млн. 280 тыс.) не 
обеспечивает их своевременное 
выполнение. Проекты запазды-
вают, появляется угроза лишиться 
финансирования ЕС.

Если говорить о проекте мо-
дернизации сети освещения, то 
в ходе его выполнения не было 
обеспечено одно из важных ус-
ловий договора – временное ос-
вещение в объеме не менее 40 
проц. И это ответственность, мы 

считаем, именно руководства са-
моуправления.

Надо также понимать, что индек-
сирование (удорожание) крупных 
проектов означает меньшие воз-
можности финансирования наших 
бюджетных, публичных учрежде-
ний, где работают наши горожане. 
К сожалению, уже пришлось стол-
кнуться с тем, что люди жалуются 
на давление со стороны одного из 
временных руководителей. Дабы 
нивелировать дефицит в бюджете 
учреждения, отдельным работни-
кам, по их словам, настоятельно 
рекомендуется уволиться и т. д. Ра-
ботники вынуждены обращаться 
за защитой в инспекцию по труду. 
Мы считаем, что такое отношение 
к людям недопустимо.

Проект стратегии местного 
развития 2024–2029 года – соци-
альный?

На последнем совете жаркие 
споры возникли вокруг проекта 
стратегии местного развития 
2024–2029 годов, подготовленный 
Ассоциацией VVG. Представлен-
ный проект заявляется как воз-
можность получения финанси-
рования на помощь социально 
незащищённым, вовлечение их 
в рынок труда, уменьшение соци-
ального расслоения, и т. д. Стрем-
ление важное, но в документе 
только общие слова и никакой 
конкретики, ни критериев, ни 
показателей, ни ясных целей. 
Соответственно, по рекоменда-
ции финансового отдела, пред-
лагалось альтернативное реше-

ние от членов Совета – уменьшить 
кофинансирование до 7,5%, ведь 
при этом количество балов из 100 
возможных уменьшается на 2–3, 
а для бюджета это дополнительно 
150 тысяч. При необходимости, 
если проекты будут важными для 
города, Совет отдельным реше-
нием сможет выделить дополни-
тельное финансирование.

Дальнейшие планы работы 
фракции

За неполные пять месяцев из на-
шей фракции вышел один член. Не 
беремся судить. Можем лишь ска-
зать, что выход из фракции, коа-
лиции и т. д. более понятен, если 
основан на противоречиях в цен-
ностях и направлениях, а не на 
конформистском желании быть 
лояльным к исполнительной вла-
сти. Хотим лишь заверить висагин-
цев, что все решения и действия 
представителей нашей фракции 
в совете: Илоны НЕКРОШЕНЕ и Ни-
колаюса ЛЕБЕДЯВИЧЮСА будут 
рассматриваться, прежде всего, 
через призму того, насколько они 
соответствуют ожиданиям людей 
и тому, с чем мы шли на выборы. 
Укрепление регионов возможно 
лишь через укрепление благопо-
лучия живущих в них людей.

Илона Некрошене,
Николаюс Лебедявичюс

P. S. Наши контакты: Николаюс 
Лебедявичюс, тел. 8 601 46 999, 
nikoljajus.lebedevicius@visaginas.lt; 
Илона Некрошене, тел. 8 656 99491, 
ilona.nekrosiene@visaginas.lt.
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Срок сдачи работ на аллее 
Седулинос переносится

Когда начнет работать LED-экран на 
перекрестке улиц Ветерану и Седулинос?

Если автовокзал не сдадут в этом году,
то санкции применят не только

к подрядчику, но и к самоуправлению

Первоначальный срок сдачи 
работ по реконструкции аллеи 
Седулинос в первом микрорай-
оне был назначен на 6 июня.

Затем он был перенесен на 
4 сентября. Но теперь уже оче-
видно, что и к этой дате подрядчик 
не успеет закончить работы по ре-
конструкции аллеи. Как пояснили 
заведующая отделом управления 
местным хозяйством и инвестици-
ями Валентина Раубишкене и ст. 
специалист этого отдела Алексей 
Гергель, задержка реконструкции 
аллеи Седулинос вызвана целым 
рядом непредвиденных работ, 
а также решением усовершен-
ствовать некоторые конструкции.

Специалисты пояснили, какие 
именно работы первоначально 
не были предусмотрены. Это – за-
мена около 40 старых канализа-
ционных колодцев, соединение 
существующего тротуарного по-
крытия с новыми плитками, уси-

LED-экран, установленный 
на площадке возле магазина 
LIDL, вызывает резонный во-
прос жителей: когда же на нем 
появится информация?

Действительно, ранее сообща-
лось, что LED-экран собирались 
включить в начале лета.

Однако, как пояснила заведу-
ющая отделом управления мест-
ным хозяйством и инвестициями 
Валентина Раубишкене, подряд-
чик еще не предоставил самоу-
правлению весь объем необходи-
мой документации и сертификаты 

Установленный срок сдачи 
автовокзала – 4 сентября – уже 
явно становится нереальным.

По словам заведующей отделом 
управления местным хозяйством 
и инвестициями Валентины Рау-
бишкене, задержка в строитель-
стве вызвана, как проблемами 
c поставкой материалов, так и не-
достаточными усилиями самого 
подрядчика. Сотрудники отдела 

ление подпорных стенок у домов 
со стороны улицы Вильтес – так на-
зываемых, «папа, мама, я», и дру-
гие работы.

Алексей Гергель пояснил, что 
для усиления подпорных стенок 
был составлен дефектный акт, на 
основании которого были вне-
сены дополнения в проект и вы-
полнены работы. Кроме того, три 
геокупола, которые будут установ-
лены на аллее Седулинос, было 
решено сделать более комфорт-
ными. К ним подведут электро-
питание и оборудуют их конди-
ционерами.

На сегодняшний день стоимость 
реконструкции аллеи Седулинос 
в первом микрорайоне составляет 
4 млн. 530 тысяч 409,57 евро.

По словам специалистов, после 
выполнения непредвиденных ра-
бот эта сумма может увеличиться 
примерно на 70 тысяч евро.

Инна НЕГОДА

на оборудование, чтобы прове-
рить все эти документы на соот-
ветствие проекту.

Эксперт, выполняющий автор-
ский надзор за проектом, написал 
ряд замечаний, касающихся до-
кументации, которые переданы 
подрядчику.

Жители также заметили, что пе-
риодически LED-экран включа-
ется и выключается. Валентина 
Раубишкене пояснила, что таким 
образом проводилось тестирова-
ние экрана. Так что пока остается 
ждать завершения работы по про-

управления местным хозяйством 
и инвестициями каждую неделю 
проводят собрания с представи-
телями подрядчика и обсуждают 
возникающие проблемы, стара-
ясь ускорить ход работ.

На сегодняшний день подряд-
чик, а это – зарасайское ЗАО «Lan-
gasta», уже платит пеню – 0,02 про-
цента от суммы незавершенных 
работ, что составляет более 100 

верке документации, чтобы быть 
абсолютно уверенным, что уста-
новлено именно то оборудование, 
которое предусмотрено в проекте.

По словам мэра Эрландаса Гала-
гуза, на LED-экране будет транс-
лироваться социальная реклама, 
информация самоуправления, не 
исключается и показ коммерче-
ской рекламы.

После того, как LED-экран будет 
сдан в эксплуатацию, самоуправ-
ление начнет выбор администра-
тора этого объекта.

Соб. инф.

евро в день. Как информировал 
мэр Эрландас Галагуз, строитель-
ство автовокзала должно быть за-
кончено до конца этого года. 

В противном случае к Виса-
гинскому самоуправлению мо-
гут быть применены штрафные 
санкции, т. к. частично строитель-
ство этого объекта финансируется 
из европейских средств.

Инна НЕГОДА


